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信 息集装箱

眼下，走进城北街道花园桥社区
的网格服务驿站，只见篱笆小院古色
古香，让人耳目一新。记者了解到，
这间驿站是花园桥社区在旧民居基础
上翻新改造而成的，今年5月，驿站投
入使用后便成了一个集党员活动、理
论宣讲、政策宣传、群众议事、服务
企业等功能为一体的综合性平台。花
园桥社区通过构建“社区党组织——
网格党支部——微网格党小组——党
员中心户”四级联动的组织体系，让
网格党支部书记、网格党支部委员、
党小组长入网入格，实现党建网格、
社会治理网格与疫情防控网格“三网
合一”，打通联系服务群众的“最后一
米”。

据了解，按照城市社区300户至
500户、农村300户的标准，城北街道
在全街道划分了146个综合网格，按

照“一网格一支部”的标准，成立了
146个网格党支部，设置了279个微网
格党小组，5600多名党员分散到各个
党小组，以党员为主体，让党建引
领、精细服务无“微”不至。

随着科学化组织体系的不断织
密，城北街道在如何用活网格党建平
台，推动党员、志愿者、企业志愿者
等群体有效参与基层社会治理上不断
创新举措，在以小单元精细化治理支
撑全域精细化治理大格局的道路上迈
出了探索性的一步。

城北街道东风社区有14个老旧小
区，其中外来人口较多。为此，该社
区探索形成了“网格服务驿站+老支书
工作室”模式，3位老支书每周一、
三、五上午都在工作室，为群众提供
政策咨询、矛盾调解等服务。

“在对村（社区）进行分门别类的

基础上，我们倡导因地制宜、综合施
策。”如皋经济技术开发区党工委副书
记、城北街道党工委书记吴鹏告诉记
者，东风社区、花园桥社区为城北街
道基层网格党建工作“打了样”。“像
东风社区的‘老支书工作室’，联合妇
联打造的‘三全网格’，搭建了更有效
的沟通渠道，能够更好地帮助群众解
决问题；花园桥社区借助江苏好人、
江苏最美网格员宗青春成立的‘宗青
春好人工作室’，将志愿服务与基层网
格相融合，在弘扬如皋好人文化的同
时，又切实服务了群众、推动了乡风
文明建设。”

“新修的网格服务驿站环境非常
好，但是美中不足的是晚上比较暗，
最好能安装路灯，方便大家晚上过来
跳跳广场舞……”在不久前的花园桥
社区网格服务驿站议事会上，群众代

表陈宝龙反映了居民希望在驿站附近
安装路灯的诉求。“这个事情可以考
虑，建议社区先列一份清单，计算一
下一共需要安装多少盏路灯，我们企
业也合计一下费用。”南通中微电机有
限公司负责人肖天叙在会上也直接给
出了反馈。

肖天叙不仅是南通中微电机有限
公司的负责人，还兼任花园桥社区第
五微网格党小组组长，企业人员、党
员、微网格联络员多重身份的叠加，
让他在与社区、居民沟通时方便了不
少。

网格为基、党建为核，城北街道
完善网格体系，配强网格力量，打造
网格阵地，探索出了一条党建引领网
格治理的新路径。

□融媒体记者蔡梦玉
通 讯 员黄楚楚

本报讯（通讯员尹志书 融媒体记者吴青青）近日，市司法
局工作人员前往结对共建村——九华镇龙舌村，与龙舌村党总支
联合开展“学习贯彻二十大 法治护航新征程”主题党日活动。

活动邀请了市委依法治市委员会办公室副主任申爱学作了主
题宣讲。活动指出，深入学习贯彻党的二十大精神，是当前和今后一
个时期的首要政治任务，全体党员干部要认真学习，全面准确理解
内涵，精准把握精神实质，以实际行动把党的二十大精神落到实处。

活动中，市司法局相关负责人对即将施行的《江苏省公共法律
服务条例》作了宣讲，从总则、公共法律服务提供、公共法律服务保
障、监督管理、附则等方面进行了深入讲解，通过现实当中常见的未
成年人抚养费、老年人赡养费、农民工工资等和群众密切相关的案
例进行详细解读，并现场发放了《公民申请法律援助告知单》，有效
提高群众对公共法律服务的知晓率和满意度。

活动现场，普法宣讲员通过举行法治宣传讲座、悬挂横幅、
发放宣传材料、接受现场法律咨询等形式，为全体党员和群众送
上一份内容丰富的法律服务大餐。

市司法局与结对共建村
联合开展主题党日活动

本报讯（通讯员蒋玲 融媒体记者吴青青）为进一步增强商
会凝聚力和影响力，日前，磨头镇商会举办“学习贯彻党的二十
大精神 强国复兴有我”主题活动。

活动中，磨头镇商会会长、江苏路翔交通工程有限公司董事
长周红梅介绍了商会工作内容、组织分工及对商会工作的未来规
划。与会会员围绕疫情形势下企业面临的困难、企业家应当承担
的社会责任、如何更好地建设磨头镇商会等主题畅所欲言。

活动指出，企业家要正确认识把握当前经济发展的基本态
势，既要看到疫情形势下企业面临的困难，更要提振信心、敢于
担当。商会要积极主动发挥好桥梁和引领作用，组织搭建政府和
企业、企业和企业的交流合作平台，形成合作互信、信息互通、
优势互补、产业互动的以商招商机制。

磨头镇商会开展主题活动

学习宣传贯彻党的二十大精神

本报讯（通讯员施建石 丁虹 融媒体记者袁涌东）日前，市纪
委监委深入江安镇徐黄社区、六团村，开展结对帮扶系列活动，支持
联助村（社区）全面推进乡村振兴工作。

走访中，市纪委监委两位联助书记向31户帮扶对象发放慰问金，
并与帮扶对象亲切交谈，详细了解他们的家庭状况、收入来源、子女
入学、身体状况等情况，鼓励他们积极奋斗，努力创造更好的生活。

活动中，两位联助书记还现场听取了联助村老党员对进一步做好
“双联双助”工作的意见建议。市纪委监委相关负责人表示，在今后的
联助工作中，市纪委监委将围绕“产业兴旺、生态宜居、乡风文明、
治理有效、生活富裕”的总目标，强化帮扶责任，增强联助村内生动
力，助力乡村振兴。

市纪委监委：

深化“双联双助” 全面推进乡村振兴

本报讯（融媒体记者蔡易） 6日，江苏隆星新材料技术开发有限
公司奠基仪式在丁堰镇举行。该公司由江苏隆昌化工有限公司投资
6000万元建设，建筑面积约5000平方米。公司内建有隆昌化工的

“江苏省企业技术研究中心”，主要用于配套隆昌化工旗下江苏精炜新
材料有限公司产品技术和应用技术的研究，对土壤修复的新材料进行
研究、检测，编制修复方案，并制定农用地水土修复标准。

据了解，该项目还与北京化工大学、中科院南京土壤研究所、生
态环境部南京环境科学研究所、南京师范大学等科研院校开展了紧密
的产学研合作，致力于引进和培养产业高端人才，为推动科技创新、
加快科研成果转化、服务地方发展搭建了良好的平台。

江苏隆星新材料技术开发有限公司
开工奠基

本报讯（通讯员张鹏 融媒体记者吴青青）日前，吴窑镇老庄村
活动中心广场人头攒动，市文体广电和旅游局、吴窑镇综合文化站

“送戏下乡”惠民演出在这里举行，让村民在家门口乐享“文化大餐”。
演出在热情洋溢的舞蹈《丰收中国年》中拉开帷幕，木偶表演

《夫妻观灯》、表演唱《家之训》、相声《手机》、木偶短剧《请您小
心》、说唱《奋力建功新时代》等节目把演出的氛围推向高潮。最后，整场
演出在舞蹈《中国强起来》中落下帷幕。精彩纷呈的节目引得台下村民们
连连叫好、不断鼓掌，不少村民拿出手机记录下精彩瞬间。“节目十分
精彩，看得很过瘾，我们就是喜欢看这些戏曲，希望以后能多举办一
些这样的活动。”老庄村村民朱希林看完整场演出后意犹未尽地说。

【上接A1版】
产销融合

加快特色产业发展步伐

走进白蒲镇的如皋市恒孚稻米农
地股份合作社的园区基地，只见连体
钢架大棚和烘干中心、加工中心紧邻
而建，工人们穿梭其间，各自忙碌
着。陈永建不仅是白蒲镇合兴村党总
支书记，还是恒孚稻米农地股份合作
社的理事长，他告诉记者：“合作社成
立于 2010 年 5 月，目前已吸纳社员

298人，基地面积3000多亩，主要从
事水稻的种植、销售，并帮助社员做
好配套服务。”

为了延长产业链，提升产品附加
值，合作社坚持生产、销售两手抓，
建立起“种植——加工——销售”全
产业链发展模式。“这两年，我们着力
打造‘梓韵’品牌，不断升级有机稻
米包装，还和邮政公司加强‘社邮’
合作，利用智慧悯农互联网外销，年
销售优质大米300多吨，产品销售范
围辐射上海、浙江、福建、广东等

地。”陈永建告诉记者，目前，合作社
已经形成了以“梓韵”品牌为主打的
四大类、十个梯次的产品架构。

经过多年的发展，恒孚稻米农地
股份合作社已发展成为集种植、加
工、销售于一体的专业合作社，有力
推动了一二三产融合发展。“优质稻米
产销一条龙只是恒孚合作社特色农产
品产业链中的一个链扣，接下来，我
们将着眼长远，努力做到‘土’得出
奇，‘特’出效益。”围绕“绿色、优
质、生态、可持续”这一发展理念，

不久前，陈永建又赶赴河南省农业科
学院，引进了一万多株香椿苗，将香
椿苗夹种在有机稻米田间，利用香椿
杀菌灭虫的植物特性，进一步减少虫
害，提高亩产出。同时，合作社与江
苏沿江地区农业科学研究所合作，建
立了优质元麦种植基地；利用零星地
块，种植黑塌菜等特色时令蔬菜，持
续壮大村集体经济，拓宽农民增收渠
道，夯实乡村振兴“里子”。

□融媒体记者张 颖
通 讯 员李锐敏 孙丽丽

“送戏下乡”让村民在家门口
乐享“文化大餐”

城北街道：

党建引领网格治理 “织”出居民幸福感

如城街道光华村把“土庙”改建成邱岱百姓茶馆，打造“邱事论事”议事品牌，开展“大妈说”等群众喜闻乐见的活动，评议、公示“文明积分”，
引导村民参与基层治理。

“邱事论事”议事品牌源自于如皋话谐音“就事论事”，为了确保真论真做，会挑选群众代表、乡贤代表、党员代表组成的监委会对执行结果进行监
督，有问题及时上报村两委。 □融媒体记者金潇

百姓茶馆话新风 “邱事论事”促文明


